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“Quando 
perguntamos 
pelos orçamentos, 
a maioria diz 
mesmo que é para 
gastar o subsídio 
na totalidade” 

nA mAdrugAdA de domingo

Rixa no baiRRo acabou em 
invasão da esquadRa da psp 

46% dos portugueses Admite gAstAr o subsídio pArA fAzer fériAs. espinhenses não fogem à regrA.

“É noRmal que nas fÉRias os nossos clientes 
gastem o subsídio pRaticamente na totalidade”

segundo um estudo, 46% 
dos portugueses preten-

dem gastar o subsídio de férias 
para financiar o período de des-
canso e lazer nesta época do 
ano. os espinhenses não des-
toam e também preferem gas-
tar esse “extra” num período 
dedicado ao descanso centrado 
normalmente em uma ou duas 
semanas. 

segundo um estudo do ob-
servador Cetelem, realizado em 
maio, 46% dos portugueses pre-
tendem gastar o subsídio de fé-
rias para f inanciar o período de 
descanso e lazer nesta época do 
ano e só 10% dos entrevistados 
referem não utilizar o crédito para 
este f im. no estudo, que teve por 
base uma amostra representativa 
de 600 indivíduos residentes em 

portugal Continental, de ambos 
os sexos e com idades compreen-
didas entre os 18 e os 74 anos de 
idade, 14% dos inquiridos respon-
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deram ainda que não auferem 
qualquer subsídio, uma ligeira 
descida quando comparado com 
os dados do ano passado (18%).

é no norte onde se gasta 
Mais

na verdade, o subsídio de férias 
parece estar novamente a desem-
penhar a função de financiar o pe-
ríodo de descanso e lazer. em 2018, 
eram 32% dos portugueses que 
pretendiam utilizar a totalidade do 
crédito para pagar as respetivas 
férias. mais 14 pontos percentuais 
do que em 2017, quando apenas 
18% dos inquiridos assumiram ter 
planos para despender a totali-
dade do valor. em 2016, não mais 
que 15% planearam fazê-lo. e é na 
região norte (18%) que os portu-
gueses, entre os 25 e os 34 anos 
(26%) tencionam abrir os cordões 
à bolsa nas férias grandes.

ilhas de espanha e 
o algarve na lista dos 

locais Mais procurados

em espinho, percorrendo os si-

tes habituais de pesquisa, a ho-
telaria em agosto regista valores 
bastantes elevados e há casos 
de lotação esgotada. na outra 
vertente da moeda, são também 
muitos os espinhenses que que-
rem sair de espinho para gozar as 
férias. o maré Viva esteve em al-
gumas agências de viagens na ci-
dade e confirmou que as ilhas de 
espanha e o Algarve continuam a 
ser os locais mais procurados. “é 
normal que nas férias de verão os 
nossos clientes gastem o subsídio 
de férias praticamente na tota-
lidade. por norma, quando nos 
dizem os locais e perguntamos 
pelos orçamentos, a maioria diz 
mesmo que é para gastar no má-
ximo o valor do subsídio”, revela 
uma funcionária de uma agência. 

subsídio e irs eM troca de 
uMa seMana de férias

“depois de um ano a trabalhar 
é normal para mim usufruir do 
subsídio de férias para ter direito 
a uma semana de descanso com 
a minha familia. sempre fiz isso 
e dessa maneira não me força a 

gastos extras nem tenho de recor-
rer a outro dinheiro que tenho em 
poupanças por exemplo”, contou 
um dos clientes que este ano pre-
tendia rumar até Cabo Verde com 
a sua esposa pois “os filhos já são 
grandes e ficam com os avós”. 

Contudo, há também casos em 
que o subsídio não chega. “Junto 
sempre o dinheiro do reembolso 
do irs e do subsídio. se sobrar 
dinheiro no f inal das férias coloco 
de lado para o ano seguinte ou 
para alguma emergência”, reve-
lou-nos pedro gomes.

poupar a fazer férias eM 
espinho

há também casos de espinhen-
ses que optam por não gastar o 
subsídio nas férias. “temos praia 
e mar de excelente qualidade. 
moro no centro da cidade e nem 
preciso de carro para ir para a 
praia ou ir ao supermercado. pas-
sar uma semana ou duas com a 
família em espinho é mais do que 
suf iciente para recuperar ener-
gias e poupar bastante dinheirl.  
no
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os agentes da esquadra da 
psp de espinho tiveram de cha-
mar reforços para amenizar os 
ânimos entre várias pessoas, no 
interior das próprias instalações 
policiais, durante a madrugada 
de domingo.

o caso ocorreu após desaca-
tos no bairro piscatório de sil-
vade, por volta das 23h45 de 
sábado, por motivos ainda não 
apurados pelas autoridades, 
que terminaram numa cena de 
pancadaria. mais tarde, vítimas 
e agressores dirigiram-se para 
a esquadra da psp, acompanha-
dos por vários amigos.

estes dois grupos envolve-
ram-se de novo em picardias no 
interior do posto policial, sendo 
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em paramos e anta

autarquia 
entregou 4 
habitações 
sociais

no f inal de julho, a Câmara 
municipal de espinho procedeu 
à entrega de quatro habitações 
sociais municipais: um t0 e dois 
t2 no Complexo habitacional da 
Quinta de paramos, e um t2 no 
Conjunto habitacional da ponte 
de Anta.

“este procedimento de atri-
buição de quatro habitações em 
regime de arrendamento apoia-
do, foi realizado no âmbito do 
concurso por inscrição em vigor 
desde 2015, sendo os candidatos 
selecionados pela lista hierarqui-
zada para a tipologia adequada. 
neste sentido, e após reabilita-
ção destas 4 habitações, foi pos-
sível concretizar o sonho de ‘uma 
casa nova para um futuro novo’ 
de quatro famílias espinhenses”, 
declarou a autarquia.

na cerimónia participaram, 
além das famílias selecionadas 
para receber habitação social, o 
presidente da Câmara municipal, 
pinto moreira, e a vereadora com 
o pelouro da Ação social, Lurdes 
ganicho. no

pela psp

detido por 
tráfico
o Comando distrital de polícia 

de Aveiro, por intermédio da es-
quadra de santa maria da feira, 
deteve um jovem de 17 anos, es-
tudante, por suspeita de tráfico 
de estupefacientes.

foram-lhe apreendidas cerca 
de 32 doses de haxixe, 115,00 eu-
ros e uma arma branca proibida 
(uma navalha de ponta e mola 
com 22,3 cm de comprimento).

Ao ser abordado por esta po-
lícia, o jovem, em ato contínuo, 
encetou fuga. da intervenção 
policial um dos agentes acabou 
por sofrer várias escoriações e 
recebeu tratamento hospitalar.

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

pub.

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
Jornal@mare-viva.pt

foto-legenda

os moradores do bairro pis-
catório voltaram a mostrar o 
seu desagrado com o fecho do 
pólo de saúde da marinha após 
a abertura da nova unidade de 
saúde familiar que une silvalde 
e paramos. pelo bairro foram es-
palhados diversos cartazes mos-
trando o descontentamento com 
toda essa situação. no

Albufeira é um dos locais muito procurado pelos espinhenses para as férias de verão.

necessário chamar reforços para 
acalmar os ânimos entre as par-

tes. Contudo, nenhum dos inter-
veninentes foi detido.  pJd

em pArAmos

incêndio numa padaRia
pouco passavaa das 23h00 do 

dia 7 de agosto quando os bom-
beiros Voluntários do Concelho 
de espinho foram chamados 
para um incêndio numa padaria 
em paramos, na Avenida Central 
norte.

o incêndio terá começado 
num forno mas devido à rápida 
intervenção dos bombeiros o 
fogo não se alastrou e não to-
mou outras proporções.

no local estiveram oito bom-
beiros apoiados por três via-
turas. A polícia de segurança 
pública de espinho também es-
teve no local e tomou conta da 
ocorrência. no Fo
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jÁ EM FUNÇÕES

Novo presideNte do Hospital de Gaia ssume que 
vai ter de resolver “muitos problemas” 

o novo presidente do con-
selho de administração 

do centro Hospitalar de Vila 
nova de Gaia/espinho assume 
que vai ter de resolver “muitos 
problemas”, mas a prioridade 
é devolver “tranquilidade” aos 
profissionais de saúde. autar-
quia marcou presença na apre-
sentação do novo conselho.

A Câmara Municipal de Espinho 
marcou presença na apresentação 
do novo Conselho de Administra-
ção do Centro Hospitalar de Vila 
Nova de Gaia/Espinho - CHVNG/E 
. Representado pelo vice-presi-
dente da Câmara, Vicente Pinto, o 
município de Espinho mostrou-se 
disponível para colaborar com o 
novo Conselho de Administração, 
presidido por Rui Guimarães, ao 
qual desejou os maiores sucessos 
no desempenho das novas fun-
ções.

“deVolVer a 
tranquilidade”

Depois de ter sido nomeado na 
passada quinta-feira em Conselho 
de Ministros, Rui Nuno Machado 
Guimarães disse no dia seguin-
te aos jornalistas, no âmbito de 
uma visita do secretário de Esta-
do Adjunto e da Saúde, Francis-
co Ramos, que a sua prioridade 
são as pessoas, nomeadamente 
devolver-lhes a “tranquilidade” 
para poderem trabalhar no “clima 
adequado”.

“Neste hospital há gente de 
muita categoria, só precisam que 
as deixem trabalhar”, referiu.

CAMPANHA Do PARtiDo EColoGiStA oS VERDES EM ESPiNHo

Na luta coNtra o plástico

numa ação que tem como 
objetivo sensibilizar a 

população para o perigo do 
uso do plástico descartável, o 
Partido ecologista os Verdes 
promoveu, no último sábado, 
na praia da Baía, a campanha 
“transformar o descartável em 
reutilizável”.

os candidatos do Partido Eco-
logista os Verdes isabel Gomes, 
Sara Martins e josé Fernando Ra-

mos, que integram a lista da CDU 
pelo círculo eleitoral de Avei-
ro, realizaram em Espinho uma 
campanha de sensibilização para 
alertar para o perigo do plástico. 
A candidata isabel Gomes explica 
que “a decomposição do plástico 
é um ciclo extremamente longo e 
que tem um prejuízo sério e gra-
ve para as espécies marinhas e 
para os seres humanos, através 
da cadeia alimentar”, disse. 

Por esse motivo, o Partido ex-

pôs na esplanada da praia da Baía 
vários tipos de plástico descar-
tável e prejucial ao ambiente. A 
candidata isabel Gomes af irma 
que “trazemos uma instalação 
feita com lixo, sobretudo plásti-
co e ainda um girassol feito com 
material reciclado. A nossa ideia 
é alertar para os perigos da po-
luição, principalmente nas praias, 
que é uma luta dos Verdes há já 
muito tempo”, explicou.

E tal como afirma a candidata, 
“Espinho é um local estratégico 
para estas campanhas”. isabel 
Gomes explica que “Esta é uma 
cidade na zona costeira, com uma 
praia enorme que traz muita gen-
te e é um potencial local de con-
taminação onde deve existir cons-
ciência para a despoluição”, disse.

Para além das ações de sensi-
bilização que realizam, os Ver-
des foram ainda responsáveis 
por uma das recentes mudanças 
ao nível da política, pois foram 
os principais responsáveis pela 
aprovação da lei que proíbe a 
utilização de plásticos para pão, 
fruta e legumes, a nível nacional, 
para as grandes superfícies e su-

permercados.
Deste modo, o Partido tem ain-

da medidas e propostas para dar 
continuidade à luta ecologista na 
Assembleia da República. Assim, 
para promover o alerta para o ci-
clo de decomposição do plástico, 
propõe campanhas de sensibili-
zação, a disponibilização de al-
ternativas aos consumidores para 
a utilização de plásticos pelas 
grandes superfícies, o incentivo 
à venda de produtos frescos em 
bares e cantinas de modo a evi-

tar o seu empacotamento, entre 
outras. cM

NoS DiAS 9 A 12 DE AGoSto

a tradição do seNHor do calvário em silvade

A freguesia de Silvalde voltou a 
acolher mais uma edição da festa 
em honra ao Senhor do Calvário 
durante o f im de semana passa-
do.

As festividades arrancaram 
logo no dia 9 de agosto, com a 
atuação da  Banda Musical S. tia-
go de Silvalde.

No dia seguinte, sábado, a Ban-
da Atlantis foi a responsável pela 
animação musicial que se esten-
deu até perto da meia noite, mi-
nutos antes do fogo piromusical.

No domingo, a missa solene 
teve lugar às 11h00 da manhã. A 
majestosa procissão, com a parti-
cipação da Banda Musical S. tiago 
de Silvalde e a Fanfarra dos Bom-
beiros Voluntários do Concelho 
de Espinho aconteceu às 17h00 
pelas ruas do local silvaldense.

o dia fechou com um concerto 

da “Banda jovem”.
No dia 12 de agosto, a distribui-

ção de tremoços entre os que aju-
daram com donativos para a festa 
voltou a ser uma tradição. A festa 
em honra ao Senhor do Calvário 
encerrou na segunda-feira, com o 
grupo Estrelas da Madrugada. no

“espinho é um local 
estratégico para 
estas campanhas.” 

Pela PsP de espinho

detido com 
arma de fogo
No passado dia 9 de agosto, 

a PSP de Espinho deu cumpri-
mento a um mandado de busca 
e apreensão, no concelho de Es-
pinho, originado pela suspeita 
de detenção de arma proibida, 
no seguimento de um processo 
de violência doméstica.

Durante a busca foi apreen-
dida uma arma reprodução de 
arma de fogo e várias esferas 
próprias para aquele tipo de 
arma.

Foi detido um homem de 44 
anos, desempregado, referen-
ciado em vários processos no 
âmbito de violência doméstica.

o detido foi conduzido ao tri-
bunal judicial de Santa Maria da 
Feira, tendo-lhe sido aplicada 
a medida de coação de prisão 
preventiva. no

na rua 14

Floreiras 
destruídas

Na madrugada de sábado para 
domingo, as f loreiras na rua 14 
voltaram a ser destruídas. As flo-
res foram arrancadas e como se 
não bastasse foram ainda colo-
cadas em cima de uma viatura. 
Há muito que os comerciantes 
daquela via se queixam dos rou-
bos frequentes de f lores e da 
destruição sistemática dos vasos 
gigantes que ajudam a colorir a 
rua. no 

Nada se consegue sem as pes-
soas, reforçou, acrescentando 
que mesmo em edifícios sem 
condições e sem infraestruturas 
modernas e agradáveis à vista há 
“grandes profissionais” a fazerem 
“grandes trabalhos”.

Por isso, a sua primeira “gran-
de missão” passa por conquistar 
esses profissionais de saúde, ali-
nha-los em termos de objetivos 
e tentar pô-los a construir um 
rumo para esta unidade hospita-
lar, contou.

os utentes quando recorrem 
ao hospital mais do que paredes 
bonitas e tecnologia, procuram 
resolver os seus problemas ou 
dos seus familiares, frisou.

“estaMos eMPenHados eM 
ser Parte da solução”

Numa nota da autarquia espi-
nhense, a Câmara refere ser “ur-
gente retomar o investimento e 
a reorganização dos serviços, em 
especial através da descentraliza-
ção de algumas valências para o 
Hospital de Espinho, aproximan-
do os serviços das populações”.

A autarquia recorda que “no 
Hospital de Espinho, tem sido 
adiada a criação da Unidade de 
Convalescença com 34 camas. o 
Ministério da Saúde está a faltar 
ao compromisso com o municí-
pio de Espinho que adquiriu e 
disponibilizou, há mais de um 
ano, camas articuladas para esse 
efeito, que estão ainda hoje sem 
utilização”.

Assim, “face aos constrangi-
mentos existentes nas urgências 
do hospital central, é absoluta-
mente necessário abrir um Servi-
ço de Urgência Básico (SUB ) no 
Hospital de Espinho, para respon-
der às necessidades da população 
espinhense, o que trará também 
benefícios ao Hospital de Gaia, 
pela diminuição da pressão do 
número de utentes nos serviços 
de urgência. Estamos por isso 
empenhados em sermos parte da 
solução, articulando com a nova 
administração e a tutela da saú-
de no governo, para implementar 
rapidamente as medidas neces-
sárias à melhoria dos serviços de 
saúde no nosso concelho”, pode 
ler-se na nota. no

no fim de semana passado

Zeca na rua 19
A Associação josé Afonso (AjA), 

criada em torno da memória e 
exemplo artístico e de cidadania 
de josé Afonso (Zeca Afonso) no 
ano de 1987, trouxe a Espinho o 
evento “Zeca na Rua” onde vários 
músicos e cantores lembraram os 
trabalhos do artista.

E foram muitos os curiosos que 
passaram e pararam para ouvir as 
músicas de Zeca Afonso. no

Foto: gazetadespinho
Fotos: EspinhoTV
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BAlAnço pArA já é positivo dA 7.ª edição do oito24

“EstE fEstival traz muitos bEnEfícios para a cidadE” 

o mês de agosto chegou e 
com ele veio o oito24, o 

festival de rua de espinho que 
conta com grandes concertos, 
teatros, circo e música por toda 
a cidade, entre os dias 8 e 18 de 
agosto. apesar de uma abertura 
que não foi de encontro às ex-
petativas devido ao mau tem-
po, o balanço do festival é para 
já positivo.

o festival que arrancou na úl-
tima quinta feira e que promete 
animar espinho durante oito dias 
vai já a meio e Ana loureiro da 
Câmara Municipal de espinho, 
organizadora do evento, af irma 
que “podemos dizer que o festi-
val tem um balanço muito positi-
vo, exceptuando o espetáculo de 
quinta-feira, a abertura”.

isto porque o temporal que 
atingiu espinho na noite da últi-
ma quinta feira levou a que não 
se concretizasse o espetáculo por 
completo de Ópera Urbana da 
Companhia transe express. Ana 
loureiro explicou ao Maré viva 
que “não foi o espetáculo que 
estávamos à espera, pois teve de 
ser reduzido visto que as vozes 
das cantoras confundiam-se com 
o vento”.

Mas o festival continuou com a 
sua programação e até agora, um 
dos momentos mais aclamados 
foi o concerto da banda diabo na 
Cruz, que teve lugar na Avenida 
Maia Brenha, no último sábado. 
esta banda, formada em 2008, 
concluiu o ciclo de apresentação 
na estrada do seu álbum mais re-
cente “lebre” com o concerto em 
espinho.

segundo a responsável da Câ-
mara Municipal de espinho, “o 
concerto de sábado correu mui-
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greve ArrAnCoU segUndA-feirA MAs no fiM-de-seMAnA hAviA postos seM CoMBUstível

alguns postos voltaram a acEndEr a luz dE rEsErva

na segunda-feira passada 
a maioria dos postos em 

espinho tinham combustível. 
contudo, houve falhas durante 
o fim-de-semana e pode tornar 
a haver. ainda assim os espi-
nhenses não se mostram muito 
preocupados com a greve pois 
há pelo menos um posto que é 
abastecido com camiões espa-
nhóis e, aparentemente, o com-
bustível não irá faltar.

A greve dos motoristas de ma-
térias perigosas e de mercadorias 
começou na segunda-feira, dia 
12, e decorrerá por tempo inde-
terminado. para não correrem o 
risco de f icar sem combustível 
à semelhança da greve de abril, 
a corrida aos postos de abaste-
cimento deu-se uns dias antes e 
houve ruturas.

na repsol da Avenida 24, por 
exemplo, no f inal do dia de sex-
ta-feira passada, as bombas f ica-
ram “secas”. A situação só f icou 
resolvida na segunda-feira mas, 
ainda assim, a chamada marca 
“premium” da marca não foi abas-
tecida.

na galp, também na Avenida 24, 
a situação de rutura também foi 
uma realidade mas a normalidade 
acabou por ser reposta durante a 
segunda-feira.

bp é definida coMo posto 
repa

face ao pré-aviso de greve dos 
motoristas por tempo indetermi-
nado o governo declarou o es-
tado de emergência energética 
f ixando serviços mínimos.

374 bombas de combustível 
passaram a integrar a rede estra-
tégica de postos de abastecimen-
to (repA), 54 das quais se desti-
nam ao abastecimento de veícu-
los prioritários ou equiparados, 
tais como ambulâncias e carros 
de bombeiros.

nestes postos de abastecimen-
to de combustível o serviço estará 
assegurado a 100%. Contudo o 
abastecimento estará limitado a 
15 litros por viatura.

no concelho de espinho o posto 
de abastecimento identif icado na 
repA é a Bp localizada na rua 19, 
na freguesia de Anta e, até ao fe-
cho desta edição, havia todos os 
tipos de combustível disponíveis.

“durante a próxiMa 

seMana não preciso 
de Me preocupar”

o Maré viva falou com alguns 
espinhenses que não se mostra-
ram muito preocupados com esta 
greve, embora se tenham precavi-
do com antecedência. “A grande 
diferença em relação À greve pas-
sada foi o facto de terem avisado 
com tempo. fui fazendo uma ges-
tão do combustível e, pelo menos 
durante a próxima semana, não 
preciso de me preocupar”, contou 
Afonso Matias. 

patrícia silva admite que tam-
bém “não entrou em loucuras” 
mas mostra-se preocupada com 
o futuro: “para já tenho gasolina. 
estou de férias e não preciso de 
utilizar muito o carro. em espinho 
parece não haver grandes falhas 
mas a verdade é que há postos 
que tem menos do que é habitual 
e até já estiveram sem gasolina. 
se esta situação se prolongar du-
rante vários dias a situação pode 
ser diferente”.

Arménio gomes afirma que pre-
cisa de andar de carro “todos os 
dias” para ir trabalhar. faço cerca 
de 80 quilómetros diariamente e 
gasto bastante gasóleo. no do-
mingo havia bombas em espinho 
que não tinham. felizmente a r-
star em Anta não deverá sofrer 
com esta greve e teremos sem-
pre combustível disponível”, ex-
plicou.

a boMba que não deve 
secar

o posto de combustível na fre-
guesia de Anta, r-star, é abaste-
cido com camiões provenientes 
de espanha. Assim, ao que tudo 
indica, todos os tipos de combus-
tível estarão sempre disponíveis. 
Acresce ainda o facto positivo 
de ser a única bomba no conce-
lho com gpl. durante os últimas 
dias, o posto registou um ligeiro 
aumento mas não se registaram 
as f ilas semelhantes às vividas na 
greve de abril.

  
Governo avançou coM 

requisição civil

Ao contrário do que se passou 
em espinho, várias localidades do 
país sofreram com a falta de ga-
solina. Assim, na segunda-feira à 
tarde, o governo decretou a re-
quisição civil dos motoristas em 
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no fim de semana passado 

noites animadas em anta
A União das freguesias de Anta e guetim organizou o “Anta em 

festa” nos passados dias 9, 10 e 11 de agosto, no souto de Anta.
Além das tradicionais tasquinhas com comes e bebes, no dia 9 de 

agosto, os Bandaneia subiram ao palco e deixaram o público todo 
com vontade de dançar.

no dia 10 de agosto, “Anta em festa” associou-se ao XXiX festival 
de folclore do rancho semente. os grupos começaram a subir ao 
palco a partir das 21h30 numa noite dedicada ao folclore.

A terminar o evento, no dia 11 de agosto, a partir das 21h00, a rusga 
de s. pedro e outros artistas de espinho foram os responsáveis pela 
animação. cr

programa
14 agosto
22h00 - av. Maia/brenha
raquel tavares

15 agosto
16h30 - praia da baía
Cia serena vione
17h30 - praia da baía
Cia faltan 7
18h30 - praia da baía
Cia la industrial teatreta

16 agosto
22h00 - av. Maia/brenha
valete

17 agosto
15h00 - praia da baía
Claiana
16h00 - biblioteca Municipal
César lacerda
17h00 - casa alves ribeiro
lucar Argel
22h00 - av. Maia/brenha
Mariza

18 agosto
15h00 - praia da baía
Cia Katastrofa Clown
16h00 - praia da baía
Cia Mário levis
17h00 - praia da baía
Cia el Cruce
18h00 - praia da baía
Cia Mauranga Circo

to bem. foi um concerto de um 
grupo já conhecido e as pessoas 
receberam os artistas com muita 
animação, dança e boa disposi-
ção”, declarou.

sobre as novidades para este 
ano, foi realizada uma troca de 
espetáculos. Ana loureiro expli-
cou que “normalmente, os há-
bitos Musicais eram ao sábado, 
e não ao domingo, mas nós qui-
semos experimentar este f im de 
semana para ver como o público 
reagia e tivémos uma boa rece-
ção”. para além disso, “Ao nível 
da animação da rua, f izemos uma 
aposta este ano e temos três dias 
de espetáculo de teatro de rua”, 
disse a funcionária da autarquia.

A responsável acrescenta que 
“este festival traz muitos bene-
fícios para a cidade e a grande 
alegria que temos, enquanto or-
ganização, é que não somos nós 

que procuramos as pessoas, mas 
sim elas que vêm ter até nós”, 
terminou.

o que não pode perder até 
dia 18 de aGosto

Após o concerto dos diabo na 
Cruz, existem ainda vários mo-
mentos a não perder. entre eles, 
Ana loureiro dá destaque à pro-
gramação de caráter musical com 
os concertos da fadista raquel 
tavares na próxima quarta feira 
e do rapper valete dirigido para 
as camadas mais novas, e por f im 
a atuação de Mariza, no próxi-
mo sábado, que irá encerrar as 
comemorações dos 120 anos da 
elevação de espinho a freguesia.

para além disso, Ana loureiro 
termina com a promessa de que 
o próximo domingo será ainda 
um “dia intenso” com circo con-

temporâneo, que estará disperso 
pela cidade, todo o dia. Conta com 
as participações de várias compa-
nhias entre elas a Katastrofa Clo-
wn, a Companhia Mario levis, el 
Cruce tal como a Mauranga Circo. 
cM

greve, alegando incumprimento 
dos serviços mínimos.

o governo constatou que na 
segunda-feira, particularmente 
no turno da tarde, os sindicatos 
que convocaram a greve dos mo-
toristas de mercadorias e de ma-
térias perigosas “não assegura-
ram os serviços mínimos” f ixados 
pelo executivo.

“o governo não teve alter-
nativa senão a de reconhecer a 
necessidade de proceder à req-
uisição civil dos motoristas em 
situação de greve com vista a as-
segurar o cumprimento dos ser-
viços mínimos”, declarou tiago 
Antunes, secretário de estado 
da presidência do Conselho de 
Ministros, acrescentando que a 
medida será “gradual” e aplicada 
às áreas “em que se constata o 
incumprimento”.

tiago Antunes deixou claro que 
a requisição civil é um “instru-
mento excecional, que apenas 
deve ser mobilizado em termos 
de necessidade e proporcionali-
dade”, ou seja, “só é mobilizado 
quando se constata a sua neces-
sidade” e por isso mesmo, hoje de 
manhã, e perante o cumprimento 
de serviços mínimos, esta medida 
não foi decretada.

“Um eventual incumprimento 
de uma requisição civil seria um 
crime de desobediência e portan-
to é nesse quadro que passamos 
a estar a partir de agora”

“se a requisição civil não 
for cuMprida já não é coM 

o Governo, é coM as for-
ças de seGurança”

na segunda-feira à noite, o mi-
nistro das infraestruturas, pedro 
nuno santos, pediu aos sindica-
tos de motoristas que regressem 
à mesa das negociações e avisou 
que quem não cumprir a requisi-
ção civil decretada está a come-
ter um crime.

“A requisição tem impacto rele-
vante. permite convocar os mili-
tares e, quem não cumprir, está a 
cometer um crime de desobedi-
ência civil. é outro nível de des-
respeito pelas normas”, declarou 
pedro nuno santos, em entrevista 
à tvi.

o governante diz que não lhe 
“passa pela cabeça” que a requisi-
ção não seja cumprida pelos mo-
toristas de matérias perigosas e 
de mercadorias.

“se isso acontecer já não é com 
o governo, é com as forças de se-
gurança e com a justiça”, adverte.

pedro nuno santos espera que 
a greve “seja cancelada o mais 
depressa possível” e apela ao 
sindicato nacional de Motoristas 
de Matérias perigosas (snMMp) 
e ao sindicato independente 
dos Motoristas de Mercadorias 
(siMM), que convocaram a parali-
sação por tempo indeterminado, 
regressem à mesa das negocia-
ções. no
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Boundi, iSn e FederAção PortugueSA de SurF com workShoP em eSPinho

Aprender A sAlvAr vidAs
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a B u o n d i ,  a  Fe d e r a ç ã o 
Portuguesa de surf e o 

instituto de socorro a náu-
fragos (isn) juntaram-se para 
dar início a um conjunto de 
workshops pelo país, que tem 
como objetivo reforçar os co-
nhecimentos de suporte básico 
de vida e salvamento aquático 
da população e dos surfistas. 
espinho recebeu a iniciativa 
“onda segura” na praia da 
Baía, no último sábado.

A iniciativa “onda Segura” pas-
sou por dez praias, de norte a sul 
do país e espinho foi uma das 
praias escolhidas para receber 
esta ação que se repete todos os 
anos e que conta com a participa-
ção de dois membros do iSn, tal 
como do representante de surf 
local, gonçalo Pina da escola gre-
en coast e conta por f im, com o 
apoio da Federação Portuguesa 
de Surf.

tal como gonçalo Pina expli-
ca, “este evento é para espinho 
e para todas as escolas de surf 
e é um projeto dirigido para os 
surf istas e todas as pessoas que 
estão na praia de modo a exe-
cutarem um salvamento rápido, 
caso exista alguma situação de 
perigo”, explicou o representante 
da escola de surf green coast.

“surFistas são uMa Mais 
valia Para o isn”

Apesar de estar aberto a toda a 
população, este foi um workshop 
direcionado principalmente para 
os surfistas. tal como afirma o re-
presentante do iSn, manuel estra-
da, “dirigimo-nos mais os surfis-
tas, que são uma mais valia para o 
iSn e que realizam muitas vezes o 
transporte da vítima para a terra”. 
Acrescenta ainda que “mas acon-
tece que alguns surfistas não têm 
conhecimento na vertente fora de 
água, então foi criado este projeto 
no intuito de dar mais valências a 
estes surfistas”.

deste modo, o representante 
gonçalo Pina assume a responsa-
bilidade e a cooperação que existe 
entre os surfista e o iSn e acres-
centa ainda que “nós, os surfistas, 
somos os nadadores salvadores 
durante o ano inteiro e é durante 
o verão que ocorrem mais salva-
mentos. temos de ajudar e saber o 
que fazer em caso de afogamento, 
como socorrer alguém e como tra-
tar essa pessoas convenientemen-
te, dando todo o apoio de socorro 
para que a vítima tenha o menor 
prejuízo possível”, concluiu.

Já na parte prática, o segundo 
representante do iSn, Sargento 

macieira, orientou o workshop e 
deu a formação sobre as questões 
de segurança, de resgate, trans-
porte até ao areal, exemplificando 
as manobras do suporte básico de 
vida. para estarem mais atentos 
para estas questões quando ocorre 
e situações que podem ocorrer em 
praias não vigiadas.

torna-se relevante criar este tipo 
de iniciativas visto que o afoga-
mento é a terceira causa de morte 
por acidente em todo o mundo.
Para além de espinho, Portimão, Si-
nes, Almada, cascais, Sintra, Avei-
ro, Vila nova de gaia e Porto foram 
também algumas das cidades que 
receberam o workshop. cM

no casino espinho

Mariza apresenta Mariza

o casino espinho recebe, a 19 de outubro, a fadista portuguesa 
mariza, para apresentação do seu mais recente álbum “mariza”.

nesta noite especial, mariza apresenta as canções que fazem parte 
do álbum homónimo, como o belo tema “Quem me dera”, de autoria 
do angolano matias damásio ou “oração”, da sua autoria. Produzido 
por Javier Limón e editado em maio de 2018, “mariza” foi proclamado 
pela revista britânica Songlines um dos dez melhores álbuns desse 
ano.

considerada por muitos a mais internacional artista portuguesa de 
sempre, mariza tem colecionado galardões e distinções um pouco por 
todo o mundo, bem como nomeações para os mais importantes pré-
mios mundiais. o jantar/espectáculo tem um custo de 100 euros. Mv

aos bombeiros de ermesinde

liga dos combatentes entrega donativos

o núcleo de espinho da Liga dos combatentes, aderiu ao pedido, 
levado a cabo pela Associação humanitária dos Bombeiros Volun-
tários de ermesinde, aquando da sua campanha de angariação de 
géneros alimentares a fim de reforçar a alimentação dos operacionais 
no combate aos incêndios Florestais que devastam o nosso país.

A entrega foi feita no dia 2 de agosto nas instalações do Quartel dos
Bombeiros Voluntários de ermesinde pelo presidente do núcleo da 

Liga dos combatentes de espinho, Artur monteiro da Silva e pela sua
vice-presidente, Leonor Fonseca, sendo recebidos pela direção e
respetivos bombeiros, que demonstraram uma enorme gratidão 

pelo gesto do núcleo. Mv

cinemA no centro muLtimeioS

Hollywood com vAriAções nA HorA 
dA vingAnçA

Vontade

Palavras que se soltam, 

Sem rédeas!

Loucas, furiosas,

desejosas, ambiciosas,

da cama, deitadas, 

elevam-se para flutuar

e o meu corpo, seguindo-as, 

eleva-se também

Solta-se, liberta-se

Para mundos desconhecidos…

nunca vistos! talvez já sonha-
dos…

Palavras com cor e cheiro

Palavras que se atropelam

Juntas cantam ideias

ideias que formam conceitos

conceitos que me fazem sorrir

rir, rir!

riem as palavras que me inundam 

Sem me pedir!

e a rir, agitadas, passam para 
o papel, 

Já húmido... !

Assim se escreve a história:

talvez a minha...

talvez a tua...

talvez a nossa...

doida e atrevida ambição!

A dessas palavras que se sol-
tam

e fazem acreditar

Que algo pode ser eterno... !

Ainda que seja a vontade…!

essa enfurecida vontade

de uma viciante e egoísta 
agitação!

de uma libertação incontinente 

de quem sou ontem, agora, 
amanhã ou não.

carla de castro estrada

Poémia

o cinema do centro Multi-
meios continua a apos-

tar em filmes com destaque a 
nível nacional e internacional. 
“era uma vez em Hollywood” de 
Quentin tarantino e “variações” 
de antónio Maia são cabeças de 
cartaz para agosto. 

Por ordem cronológica, o cine-
ma no centro multimeios apresen-
ta até 14 de agosto “domino – A 
hora da Vingança”. realizado por 
Brian de Palma a longa apresenta 
nikolaj coster-waldau (conhecido 
mais recentemente em “A guerra 
dos tronos”) como um polícia de 
copenhaga que procura justiça 
pelo assassinato do seu parceiro 
às mãos de um elemento do esta-
do islâmico. das cidades geladas 
da escandinávia às paisagens en-
solaradas de espanha, desenrola-
se uma batalha de forças opostas, 
tecida pela experiencia do realiza-
dor Brian de Palma (“missão: im-
possível”, “Scarface – A Força do 
Poder”, “os intocáveis”).

Johnny depp está de volta aos 
grandes papéis e promete não de-
siludir em “Adeus Professor”. com 
um sentido de humor cortante, 
comportamentos irresponsáveis 
e um toque de loucura, richard 
(Johnny depp) experimenta todos 
os vícios – álcool, tabaco, sexo e 
insultar qualquer pessoa que o ir-
rite. o filme será exibido de 15 a 21 
de agosto no centro multimeios.

António ribeiro é um nome que 
aparentemente não nos diz nada. 
Porém, se falarmos em António 
Variações o caso muda de figura.  
João maia realiza o filme que con-
ta o processo de transformação na 
personagem artística que foi Antó-

nio Variações, compositor, cantor 
excêntrico e popular, que viu a 
carreira fulgurante interrompida 
pela morte, em 1984. As sessões 
terão lugar de 22 a 28 de agosto, 
sempre às 16h30 e 21h30.

A fechar agosto e já com um 
pé em setembro, chega ao cen-
tro multimeios a última obra de 
Quentin tarantino. “era uma vez 
em hollywood” centra-se na his-
tória de um ator apagado e o seu 
duplo (Leonardo dicaprio e  Brad 
Pitt respetivamente) que embar-
cam numa odisseia para tentarem 
vingar na indústria cinematográ-
fica de hollywood. o ano é 1969 
e charles manson lançou o terror 
em Los Angeles com a sua visão 
apocalíptica do “helter Skelter” 
e o assassinato de Sharon tate, 
mulher do realizador roman Po-
lanski… excelentes ingredientes 
para se assistir ao filme entre 29 
de agosto e 4 de setembro.

os BicHos e Mr link estão 
de volta

e como o mês é de férias tam-
bém para os mais novos, o centro 

multimeios preparou uma dose 
reforçada de “cinema infantil”. 
sempre com sessões às 14h30 e 
com versões portuguesas.

Parque das maravilhas, um filme 
de animação realizado por david 
Feiss será exibido até dia 14 do 
corrente mês.

de 15 a 21 de agosto, mr Link 
assume o papel de aventureiro e 
viaja para o noroeste do Pacífico 
dos estados unidos para provar a 
existência de uma criatura lendária. 

A terminar este ciclo dedica-
do aos mais novos volta a estar 
em exibição “A Vida Secreta dos 
nossos Bichos 2”. esta hilariante 
comédia centra-se no terrier max 
que tem de lidar com importan-
tes mudanças na sua vida. A dona 
casou, tem um bebé, Liam, e max 
está tão preocupado em prote-
ger a criança que desenvolve um 
tique nervoso. A bicharada estará 
em exibição de 22 a 28 de agosto.

Quanto a preços dos bilhetes 
para o cinema, de terça a sexta-
feira custam 4,5€ (preço único). 
Sábado, domingo e feriados cus-
tam 5,5€ (adulto) e 5€ (estudante 
e sénior). no

Tradição e qualidade em todos 
os seus produtos

Rua 23, nº 502 - Espinho
tlm. 914 322 746

FotógraFo
Com teCnologia 

digital

Vítor lanCha

Gravações em DVD dos seus 
filmes

Conversão de VHS antigas 
para DVD

Contactos: 918 735 306 * 962 
788 407

M
V Anuncie

no seu jornal de 
referência.
Contacte-nos pelo 
e-mail:
jornal@mare-viva.pt

PuB.

Brad Pitt e DiCaprio são as estrelas de “Era uma Vez em Hollywood”.
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PArceriA entre rAncho Folclórico S.tiAgo de SilvAlde e AcAdemiA de Futebol Sub-15 do JAPão

folclore e futebol Não rimam mas fuNcioNam 
muito bem em parceria

pela primeira vez, está a 
decorrer na Casa da Cul-

tura santiago uma parceria 
cultural/despor tiva entre o 
rancho Folclórico s.tiago de 
silvalde e uma academia de 
futebol sub 15 do Japão, Mi-
taka, Fa, que decorre desde o 
passado dia 4 de agosto até ao 
próximo dia 15.

Sobre esta parceria inédita, o 
rancho Folclórico S. tiago de Sil-
valde revelou que “a academia 
japonesa procurava um espaço 
onde pudesse trazer os seus jovens 
atletas e conhecer um pouco da 
cultura portuguesa.  durante o dia, 
realizam os seus treinos bi-diários 
e aproveitam os tempos livres para 
conhecer e explorar a cidade”.

Além dos treinos, realizam tam-

bém jogos com alguns clubes, 
destacando-se os jogos no com-
plexo desportivo da Seara com 
uma equipa americana, com o Fc 
Porto e com o boavista. no pas-
sado dia 10, realizaram um jogo 
com o Sporting clube de espinho, 
no centro de treinos do espinho.

“trata-se da primeira parceria 
do género para o rancho Folcló-
rico S. tiago de Silvalde, mas mui-
tas mais se poderão vir a realizar, 
caso os responsáveis da acade-
mia mitaka assim o entendam. o 
sucesso dependerá do grau de 
satisfação dos responsáveis japo-
neses”, destacou o rancho.

no âmbito desta parceria, vi-
cente Pinto, vice-presidente da 
câmara municipal de espinho e 
vereador com o pelouro do des-
porto, recebeu na passada sexta 

Comitiva japonesa visitou o Museu de Espinho.
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20.ª edição de 60 horAS de Andebol de PrAiA

“o balaNço deste eveNto é igual ao dos 
últimos aNos: um sucesso”
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feira  a comitiva constituída por 
59 elementos, entre os quais atle-
tas, técnicos e tradutores.

A comitiva internacional teve 

opor tunidade de conhecer o 
museu municipal e um pouco da 
história, cultura e tradição de es-
pinho. No

diAS 6 A 8 de Setembro

ceNtro multimeios acolhe o “portugal 
sports summit”

realiza-se de 6 a 8 setem-
bro,  no Ce nt ro Mult i -

meios de espinho, a primeira 
edição no portugal sports sum-
mit na zona norte do país, de-
pois de duas edições realizadas 
na capital.

A organização a cargo da  em-
presa unique’s af irma que este 
é um evento apelidado como o 
“maior encontro desportivo na-
cional” onde reúne treinadores, 
professores, árbitros e atletas de 
diferentes modalidades numa 
partilha única de conhecimentos 
e experiências.

esta edição terá miguel maia, 

lenda internacional do voleibol e 
natural de espinho, a apadrinhar 
o evento. 

“contamos já com oradores de 
renome, tais como manuel caju-
da (treinador de futebol), norber-
to Alves (bicampeão nacional de 
basquetebol),  renato garrido 
(recém campeão do mundo de 
hóquei em patins, e Paulo tavares 
(treinador de futsal do Sc braga/
AAum)”, explica a organização.

lenine cunha e emanuel Silva 
integram um painel para falar 
sobre o desporto individual, e o 
trajeto do atleta olímpico.

este evento encontra-se cre-
ditado pelo iPdJ com atribuição 

de 5 unidades de crédito para a 
renovação do título de treinador 
de desporto, e conta com diver-
sas federações como parceiros 

oficiais.
os bilhetes para o evento de 6 

a 8 de setembro no centro multi-
meios custam 40 euros. No

desde Bragança ao algar-
ve e a espanha, espinho 

recebeu mais de 700 atletas de 
todo o país para o torneio “60 
horas de andebol de praia” que 
decorreu no último fim de se-
mana, de 8 a 11 de agosto. a 
20.ª edição do evento, que se 
realizou na praia do Marbelo, 
foi “um sucesso” segundo a or-
ganização.

Foi há 20 anos atrás que se rea-
lizou a primeira edição do torneio 
de andebol de praia. o que come-
çou com um torneio de 24 horas 
seguidas, rapidamente evoluiu 
para um evento de 48 horas e 
hoje, são 60 horas dedicadas à 
prática desta modalidade.

o principal organizador do 

evento, luís canelas, explica que 
o crescimento deste torneio ao 
longo dos anos, deve-se princi-
palmente pelo ambiente, já que 
“normalmente,os atletas que par-
ticipam neste torneio, marcam a 
sua presença nos campeonatos 
nacionais, regionais, e até inter-
nacionais. Assim, pretendemos 
criar um evento em que o mais 
importante não a seja parte des-
portiva, mas sim a parte lúdica, 
da diversão e do fair play”.

luís canelas acrescenta ainda 
que “o andebol de praia foi cria-
do precisamente para ser esse 
escape para lá da época compe-
titiva. e este torneio encarna esse 
espírito e é por isso que continu-
amos a ter a adesão que temos e 
que com o passar dos anos temos 
crescido”, concluiu.

e é um facto. A adesão tem vin-
do a crescer ao longo dos anos, e 
hoje o torneio conta com a par-
ticipação de mais de 700 atletas 
e de 70 equipas, não só de Por-
tugal, mas também de espanha. 
e o balanço é “como tem sido 
habitual: um sucesso”, tal como 
afirmou luís canelas. Acrescenta 
ainda que “não houve incidentes, 
houve muito jogo e diversão”.

o organizador termina com a 
promessa de que para o ano o 
evento irá voltar a ser realizado 
e que “a sua continuidade está 
mais que assegurada”. Acrescen-

ta ainda “temos que ver em que 
moldes, mas no que está bom, 
não se pode mexer muito”, disse 
luís canelas.

a opiNião de queM Joga

São os atletas que vivem este 
torneio. deste modo, o atleta de 
andebol de leiria, António caba-
ça, af irma que “como atleta, acho 
que esta é uma boa iniciativa por-
que a malta diverte-se, ao mesmo 
tempo que treina. Principalmen-

te para os mais novos, isto é um 
bom treino, até para começarem 
a ter uma melhor adaptação ao 
andebol de praia”.

também sobre a carga horária 
das 60 horas de treino, António 
cabaça af irma que “É preciso é 
saber gerir o tempo, porque as 
60 horas são suficientes para des-
cansar, para sair à noite, para jo-
gar e treinar, para dormir e para 
estar no convívio. dá para tudo, 
é preciso é ter cabeça”, terminou 
o atleta de leiria. CM

“o andebol de 
praia foi criado 
precisamente para 
ser esse escape 
para lá da época 
competitiva” 

No domingo passado

gd outeiros com caminhada solidária
o grupo desportivo outeiros de Silvalde, organizou no passado 

domingo, dia 11 de agosto, uma caminhada Solidária até Santa maria 
Adelaide (Arcozelo).

A receita proveniente das inscrições reverteu a favor da cercies-
pinho. No

voleibol praia

dupla academista em sexto lugar
A dupla de voleibol de Praia portuguesa formada pelos academis-

tas guilherme maia/Filipe leite ficou em sexto lugar no torneio Sub 
21 da Associação Zonal de voleibol do oeste europeu (WevZA). A 
outra dupla portuguesa, formada por João Pedrosa/hugo campos, 
conquistou a medalha de ouro. No Fo
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sporting clube de espinho

há campeões e vice-campeões no voleibol de praia

terminado o Circuito Na-
cional de voleibol de praia 

(vertente de formação) foi tem-
po de subir ao pódio. Martina 
ribeiro sagrou-se campeã en-
quanto a dupla Kaka/Brandão 
ficou em segundo lugar. 

em sub 14, Martina ribeiro do 
sporting clube de espinho, sa-
grou-se campeã nacional de volei-
bol de praia. 

no masculino, a dupla tigre 
Kaka/brandão esteve a um passo 
de copiar o feito feminino mas 
cedeu na final, sagrando-se vice-
campeões nacionais do escalão. 

Manuel soares (c/ tomás) subiu 
ao pódio mais uma vez neste cir-
cuito, desta vez arrecadando a 
medalha de bronze do campe-

onato nacional. 
bruno Fonseca (c/ tiago), têm 

conseguido garantir lugar nas 
quatro melhores duplas de por-
tugal de sub 16, mas no fim de se-
mana passado cederam a segunda 
derrota e ficaram em 5.º lugar. 

rita/eunice conseguiram um 
honroso 4.º lugar em sub 18. con-
tudo, fica registado que a mesma 
dupla somou 3 pódios este verão 
(um 1.º lugar inclusive). 

no masculino, o tigre diogo 
Mesquita (c/ dani) esteve muito 
perto da conquista do ouro, mas 
o jogo equilibrado da f inal caiu 
para a dupla adversária fazendo 
com que o tigre arrecada-se um 
2.º lugar brilhante, sagrando-se 
assim vice-campeão nacional. 
Mv
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voleibol

Cinco tigres na seleção Nacional
no dia 6 de agosto, o selecionador português de voleibol, hugo 

silva, encurtou de 22 para 17 a lista de jogadores pré-convocados 
para o europeu 2019, em que o foco está na “renovação” e em “pro-
curar injetar algum sangue novo”.

A ausência de Valdir sequeira e as chamadas de André rosa e 
Miguel cunha, irmão gémeo do também selecionado bruno cunha, 
vindos das seleções jovens, e Januário Alvar são as novidades de 
hugo silva para o estágio a realizar em Vila Flor.

“neste europeu e em função do que foi a liga das nações e as uni-
versíadas, vamos dar oportunidade a alguns atletas que já passaram 
pelas nossas seleções mais jovens, esperando que possam dar o seu 
contributo e assim ajudar a crescer, com a sua com juventude, esta 
próxima seleção”, disse hugo silva.

portugal está inserido no grupo A, sediado na cidade gaulesa de 
Montpellier, juntamente com a itália, número 3 do ‘ranking’ mundial 
e 5.ª classif icada nas últimas edições do Mundial e do europeu, a 
França, vice-campeã da liga das nações e a bulgária, uma das mais 
fortes representantes da escola de leste.

completam o grupo de seis equipas, que apura quatro para a fase 
seguinte, as seleções mais acessíveis da grécia e da roménia.

eis a lista dos atletas do sporting clube de espinho convocados: 
lourenço Martins, phelipe Martins, guilherme Menezes, Marco Fer-
reira e Januário Alvar. Mv

Futebol - últiMo Jogo treino dA pré-épocA

caderno de notas ficou em branco

ÁGUeda, 0 - sp. espiNHo, 0 

Jogo no estádio Municipal de 
Águeda.

sCe: bruno silva; Mica, João 
pinto, Amadeu e gonçalo; João 
ricardo, chapi, leónidas e diogo 
Valente; Jota e carlitos.

Jogaram ainda: diego silva, 
rafa, Artur, ivan santos, Miguel 
baptista, cristian, dante, Malhei-
ro, Filipe leite e herón.

treinador: João Ferreira.

Numa partida com pouco 
sal, o Águeda (da série C 

do Campeonato de portugal) 
e o sp. espinho não estiveram 
de forma alguma inspirados e o 
empate sem golos serve como 
uma luva. os mecanismos varei-
ros parecem já estar engrenados 
mas ainda não estão totalmente 
afinados. Já não há muito mais 

para treinar pois o Campeonato 
arranca já no domingo. 

no Municipal de Águeda, a equi-
pa liderada por João Ferreira en-
trou claramente melhor no desafio. 
com rápidas transições de bola, o 
perigo rondou por três vezes a bali-
za defendida por rafa. À passagem 
do primeiro quarto de hora, diogo 
Valente rematou com estrondo à 
barra e deixou no ar a possibilida-
de do sp. espinho estar perto do 
golo. contudo, a partir daqui tudo 
mudou. A previsibilidade passou 
a ser o ponto de honra e o jogo 
perdeu imensa qualidade, algo que 
não deveria ser normal tendo em 
conta que este era o último desafio 
antes do campeonato começar. 

Ainda assim, destaque para dois 
lances. primeiro por iva da parte 
do Águeda e depois por carlitos. 

Futebol

mais dois reforços para  a 
armada de João ferreira

Filipe Leite (ex-esmoriz e 
Chapi (ex-Huracán) são os 

últimos reforços do sp. espinho 
e já mostraram serviço na últi-
ma partida em Águeda.

o argentino chapi romano, de 
21 anos, fez toda a sua formação 
no huracán da Argentina. o mé-
dio ofensivo estreou-se já no en-
contro frente ao Águeda como 

titular e deixou boas indicações.
com 22 anos, chega de esmoriz 

Filipe leite. o atleta fez a sua for-
mação na Ad sanjoanense e para 
além do esmoriz vestiu a camiso-
la do Fiães sendo que na última 
época, de vermelho e branco, jo-
gou 34 partidas e marcou dez go-
los. À semelhança do argentino 
chapi também se estreou frente 
ao Águeda. No 

Chapi, ex-Huracán. Filipe Leite, ex-Esmoriz.

Futsal Feminino

Lourosa - Novasemente a abrir o 
Campeonato Nacional
A primeira fase do campeonato nacional de futsal feminino foi 

sorteada no ringue de paço de Arcos.
na série norte juntam-se à novasemente o gd chaves, Águias 

santa Marta, gcr nun’Álvares, santa luzia Fc, Fc Vermoim, póvoa 
Futsal clube e lusitânia lourosa Fc.

A primeira jornada será disputada no dia 6 de outubro e as anten-
ses deslocar-se-ão a lourosa para medir forças com o lusitânia. na 
segunda jornada, naquele que será o primeiro encontro em casa, a 
equipa de esmojães recebe no dia 13 de outubro o gcr nun’Álvares. 
seguem-se depois embates com Fc Vermoim (fora), gd chaves 
(casa), Águias santa Marta (fora), santa luzia Fc (casa) e póvoa Futsal 
clube (fora). A última jornada desta fase de apuramento terá lugar 
no dia 19 de janeiro de 2020.  No

Futebol

rio Largo vence torneio do emigrante
A equipa do rio largo terminou em primeiro lugar no torneio 

do emigrante - Américo Freitas (velhas guardas) organizado pela 
equipa espinhense. o segundo lugar foi para a turma do serzedo e 
o terceiro para o grigny (França).  No

Ambos os guardiões mostraram-se 
atentos e negaram o golo.

no tempo complementar os 
dois treinadores mudaram as suas 
pedras mas a intensidade não se 
alterou. um ou outro lance mas 
sempre sem cheirar a golo.

se tivéssemos de dar uma nota 
sobre este último jogo treino a 
mesma não seria positiva. porém, 
no dia 18 tudo se pode alterar em 
gondomar no primeiro encontro 
a valer para o campeonato na-
cional. No

Futebol

Castro daire na taça de portugal
o auditório 2 da cidade do Futebol acolheu o sorteio da 1.ª ronda 

da taça de portugal placard.
neste arranque do caminho para o Jamor participam 110 em-

blemas: 68 equipas do campeonato de portugal e as restantes 42 
pertencem aos campeonatos distritais.

os clubes da ledman liga pro integram a prova na segunda ron-
da. os clubes da liga nos entram na taça de portugal placard à 
terceira jornada. 

As equipas foram divididas em oito séries e os jogos serão dispu-
tados a 8 de setembro (domingo).

o sorteio ditou que a formação vareira vai atuar em casa frente 
à  Ad castro daire.  No

Jogo em direto

espinho no canal 11
o u. leiria-beira Mar vai abrir a edição 2019/20 do campeonato de 

portugal e terá transmissão no canal 11, o novo meio da Federação 
portuguesa de Futebol (FpF).

o jogo será na sexta-feira, dia 16, pelas 20 horas, e junta duas 
equipas com passado na divisão maior do futebol português. para 
os aveirenses será o regresso a uma competição nacional.

segundo a FpF, o canal 11 transmitirá, ao longo da temporada, 
diversos jogos do campeonato de portugal.

também na primeira jornada os adeptos terão oportunidade de 
assistir ao sp. braga b-chaves satélite e ao sporting de espinho-
gondomar.

na jornada 2, o canal 11 passará em direto os jogos V. guimarães 
b-Marítimo b, Alverca-sacavenense e Felgueiras-lourosa.  No
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até 22 de setembro
22h00
Coletiva de Acerco com 
pintura, escultura, mobiliário 
colonial brasileiro e arte sacra 
- Galeria Zeller

14 de agosto
22h00
Festival Oito24 com Raquel 
Tavares - Av. Maia/Brenha

14 a 16 de agosto
Festa do Emigrante Vareiro - 
Praia de Paramos

15 agosto
16h30
Festival Oito24 com Cia 
Serena Vione - Praia da Baía
17h30 
Festival Oito24 com Cia 
Faltan 7 - Praia da Baía
18h30 
Festival Oito24 com
Cia La Industrial Teatreta - 
Praia da Baía

16 de agosto
20h30
Música ao vivo com Filipe 
Fonseca Duo - Casino Espinho
20h30
Paulo de Carvalho - Casino 
Espinho
22h00
Festival Oito24 com Valete - 
Av. Maia/Brenha

17 de agosto
15h00 
Festival Oito24 com Claiana - 
Praia da Baía
16h00 
Festival Oito24 com César 
Lacerda - Biblioteca 
Municipal
17h30
“Cadernos d’Espinho” 
apresentação do 2.º volume - 
Biblioteca Municipal
20h30
Música ao vivo com Filipe 
Fonseca Duo - Casino Espinho
21h30
Festival Oito24 com Mariza - 
Av. Maia/Brenha

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

CineMa inFantil

Mr link (Vp)
Sessões de 15 a 21 de agosto (excepto dia 19)
14h30

adeus professor
Sessões de 15 a 21 de agosto (excepto dia 19)
16h30 e 21h30
Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 14 de agosto
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482

Quinta-feira,  15 de agosto
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409   

Sexta-feira,  16 de agosto
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388    

Sábado,  17 de agosto
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444

domingo,  18 de agosto
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352              

Segunda-feira, 19 de agosto
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331

terça-feira, 20 de agosto
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250

Quarta-feira, 21 de agosto
Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320

ARTIGOS DE OPInIãO

Sophia de Mello Breyner
“A minha vida é o mar o abril a rua
O meu interior é uma atenção vol-

tada para fora
O meu viver escuta
A frase que de coisa em coisa silabada
Grava no espaço e no tempo a sua 

escrita
não trago Deus em mim mas no 

mundo o procuro
Sabendo que o real o mostrará

 [ não tenho explicações
Olho e confronto
 E por método é nu meu pensamento

A terra o sol o vento o mar
São a minha biografia e são meu 

rosto
não me peçam cartão de identidade
Pois nenhum outro senão o mundo tenho
não me peçam opiniões nem entrevistas
não me perguntem datas nem moradas
De tudo quanto vejo me acrescento]
E a hora da minha morte aflora len-

tamente
Cada dia preparada.”

A Vida é antes de mais o dia que 
cada manhã desponta e  surge para 
usufruir.

A Vida é dada
Um dia sucede ao outro
não trago Deus em mim mas no 

mundo o procuro

Há rotinas que  sustentam e supor-
tam o dia

Estruturam o quotidiano
O que seria d’o  ser  humano sem o 

esqueleto que é o hábito 
Há deveres a cumprir.
Correspondentes, em regra ,a di-

reitos
É que há regras…
 Temos ainda principios que  nor-

teiam   o  comportamento.
Os actos começam por ser pensa-

dos à luz desses principios.
 E são pensados para ser bons! Cer-

to?!
Mas  as vicissitudes do caminho ge-

ram desvios 
 tantas vezes o resultado pretendi-

do não é atingido,
limitações  humanas, há que reco-

nhecer..
Insiste-se, persiste-se, tenta-se, 

reinventa-se mas…ainda assim não 
é conseguido

Há que persistir ainda…
o Impulso é  Vital 
O caminho é a Vida,
 e ao longo dela
não há derrotas,
 mas experiências
nunca se pára de persistir,
 E  prosseguir
O nosso Querer é constitutivo
E, como o Orgulho construtivo, é 

Vital..!        
 …ando na Vida à procura

De uma noite menos escura  
Que traga luar do Céu  
De uma noite menos fria  
Em que não sinta a agonia 

De um dia a mais que morreu …
(não sei o autor  -  letra de um Fado 
cantado pela Teresa Tarouca)

A Vida parece ser  o enlace sucessi-
vo destas vivências …

“não trago Deus em mim mas no 
mundo o procuro

Sabendo que o real o mostrará

As FériAs dEvEM tEr ExCErtos dE PoEsiA
na semana passada

Grupo Semente em arouca

O Grupo Cultural e Recreativo Semente, participou no passado dia 3 
de agosto, no XXXIII Arraial de Folclore em Terras de Fermêdo – Arouca, 
encerrando o evento.

neste encontro de tradições populares participaram, para além do 
grupo representativo do Município de Espinho, e do Grupo anfitrião de 
Fermêdo e Mato, um grupo de Paço de Sousa e outro do Carregado. MV

tlm: 914103267

Passa-se salão de cabeleireiro. 

bem localizado...  esPinho.

PUB.

6º. Aniversário

Avenida 8 ,nº 746 Espinho (junto estação CP) tlf. 227 321 244

FOTO-LEGEnDA

CienfraganCias

Filomena Maia Gomes
Advogada

Ações e fações 
Que não me convencem 
E o reflexo no espelho está louco para atar 
Tudo isso fã de pantomima 
Todos risos todas as rimas
Eles não serão capazes de nos enganar 
Embora às vezes possam parecer tontos 
Eles não conseguirão enganar-nos
A todos não
parecemos tontos - Enrique Bun-

bury (ex-vocalista dos “Heroes Del Si-
lencio”)

Esta letra, transmite o meu senti-
mento relativamente à forma como 
o PS em Espinho tem exaltado aos 
quatro ventos as suas insuficiências, 
ao ponto de inventar, de fazer de con-
ta ou mesmo mentir, achando que 
todos são crentes nas mais diversas 
falsidades.

1 | Grupo vs. partido político
Vai-se percebendo, claramente, 

que o PS em Espinho foi alugado por 
um grupo de pessoas “cheias de boas 
intenções” para implementação de 

QuAndo uM gigAntE sE PrEoCuPA CoM o vAzio – FAtor dE PrEoCuPAção
um projeto pessoal que vai cada vez 
mais esvaziando um Partido Político, 
outrora um gigante, somente pelo 
simples facto de ter permanecido 
com a sua identidade, ao contrário 
desta fase, em que um simples grupo 
se sobrepõe à Identidade do Parti-
do. Assistimos ao declínio do Partido 
político, com uma base eleitoral for-
tíssima, e ao dealbar de um projeto 
pessoal que só tem prejudicado o 
Partido, mas com uma base eleitoral 
diminuta e algo difusa. 

2 | ocupação do espaço político 
indevido

Este PS não consegue ocupar o seu 
natural espaço na cena política Espi-
nhense, pura e simplesmente, porque 
está a tentar, cada vez que comunica (e 
isso acontece muito raramente...), ten-
ta ocupar um espaço indevido e que 
pertence a quem Governa o concelho 
de Espinho. Parece-me envergonhado 
pelos 22 anos em que governou Espi-
nho, algo que não me estranha, so-
bretudo com tantos ilustres cidadãos 
oriundos da extrema-esquerda, querer 
a todo o custo ocupar um espaço de 
centro-direita, direita com a sua retó-
rica altiva, comunicando sistematica-
mente do alto da burra.

3 | presidentes de Juntas de Fre-
guesia do pS

Uma breve nota para a forma 
como os principais responsáveis do 
PS em Espinho têm colocado os dois 
presidentes de junta de Espinho em 

maus lençóis nas várias reuniões da 
Assembleia Municipal de Espinho, 
expondo as suas fragilidades e in-
coerências. 

Se um, o de Silvalde, está em mino-
ria na Assembleia de Freguesia res-
petiva, se vai fragilizando cada vez 
que cede ao grupo que gere o PS 
em Espinho, o outro, o de Anta/Gue-
tim, em maioria na sua Assembleia 
de Freguesia, ainda não percebeu 
que as mesmas cedências têm-no 
tornado cada vez menos presidente 
dos seus fregueses e muito mais um 
veículo do grupo que alugou o PS em 
Espinho. Ambos, com a atitude pres-
sionante do Grupo, são os holofotes 
que não deviam ser.

4 | imenso vazio
Quando o PS em Espinho tem 

frases do tipo e cito, “(…) vê mais 
uma vez, um militante integrar em 
lugar elegível, a lista de deputados 
pelo distrito de Aveiro às próximas 
legislativas”, quando o lugar “ele-
gível” é o 10º lugar, ou do género, 
“(…) metemos 200 novos militantes 
(…)”, quando à época não havia en-
trado qualquer novo militante, ou 
achar que o município de Espinho 
está à beira da bancarrota, quando 
até paga a 6 dias aos fornecedores 
e cumpre com todos os seus com-
promissos a longo prazo, apesar da 
dívida total estar a crescer devido ao 
investimento, parece-me francamen-
te que a mentira tem a perna curta e 

que a credibilidade é um espartilho 
com muitos nós.

não perceber ainda que o Quartel 
dos Bombeiros não é um investimen-
to direto do município de Espinho, 
mas apenas indireto, ou não enten-
der que construir um estádio muni-
cipal é o fim de linha de uma política 
pública, ou não entender que todos 
os orçamentos estabelecem a políti-
ca anual e de médio e longo prazo e 
que estarão todos legais e que este 
motivo não é a única condição para 
uma abstenção, ou encher a boca 
com seis dezenas de milhões, quan-
do o investimento em causa, não 
sendo todo municipal, não ultrapas-
sará as duas dezenas de milhões a 
médio prazo, até 5 anos, ou quando 
os mais variados estudos sobre os 
municípios estão estampados nas 
primeiras páginas dos jornais e o PS 
em Espinho é incapaz de dizer “ui”, 
ou, para terminar, a “nossa” Assem-
bleia Municipal, não consegue gerar 
substância terrena, mas apenas um 
imenso vazio, parece-me notoria-
mente que o Grupo que substituiu o 
Partido está a torná-lo um anão com 
tiques de gigante.

número de Deputados eleitos 
pelo PS | Círculo Eleitoral de Aveiro

1995 - 6, 40,24%; 1999 - 7, 40,17%; 
2002 - 5, 33,51%; 2005 - 8, 41,09%; 
2009 - 6, 33,75%; 2011 - 5, 25,93%; 
2015 - 5, 27,91%
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